



S. Liborio Obispo = Rogativa en los Capuchinos.

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. As.				
Epocas.	Termómet.	Barómet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 4
7 de la m.	19½ g.	28 p. 4 l.	SO.	y 48 m. y 16 s.
12 del día	21 g.	28 p. 4 l.	O.	se pone á las 7
5 de la t.	21 g.	28 p. 4 l.	SO.	y 52 m. y 46 s.

Valencia 12 de julio.

En la tarde del lunes último verificó su arribo á esta ciudad el Excmo. Señor Marqués del Palacio (Trággia), Capitan general de Aragon, Valencia y Murcia; y de los exércitos 1.º y 2.º en nuestra península. A mas de la numerosa guarnicion de la plaza, que, puestas sobre las armas en la carrera, le hizo los honores debidos á su dignidad; acudió á su entrada un inmenso pueblo de todas clases, que con su emocion y júbilo dió bien á entender el amor y aprecio que le merecia por sus vastos talentos, conocimientos militares, cristiandad y heroismo. Y de ello sin duda habia ya S. E. dado una prueba en la sabia, elegante, sublime y enérgica proclama, que desde Alicante se sirvió dirigir á esta Capital y su Reyno; y es la siguiente:

A los nobles, pios y valerosos valencianos: el General.

Desde el momento que fixé mis pies en esta tierra, ✽

supe la pérdida de Tarragona, mi espíritu lejos de amilanarse, parece que ha tomado mas fuerza y valor para correr al peligro igualmente que a la victoria. La abominable tea de la impiedad, que sacrilega é inhumanamente consume la capital de la España tarraconense, y descubre los paymentos mosaycos y de los romanos, enciende mi ardor militar. Mas quando al reverbero de aquella llama horrible descubro el antiguo solar nuestro de Sagunto ó Murviedro de Valencia, me parece que veo resucitados nuestros antiguos españoles, que causaron los mas famosos generales de Rom, admiraron al mundo, y quisieron ántes sepultarse en sus ruinas que doblar la cerviz á un yugo extranjero.

La antigua y famosa corona de Valencia, Aragon y Cataluña fué siempre el modelo mas completo de heroismo, de varones ilustres, de guerreros invencibles, de políticos sabios, de cristianos admirables y santos. En fin: el mayor esmalte de la corona de España, del valor, de la piedad, de la virtud, de las armas, de las letras, y de toda la historia. Con todo, al mirar aun desde lejos la noble, valerosa y rica ciudad de Valencia, distinguida en sus Armas con el blason de *Leal*, mi espíritu se dilata, mi valor se reanima, y mi confianza crece, y me parece que ya gozo en pacífica posesion los dulces frutos de la victoria.

No me tengáis por orgulloso y vano: mis esperanzas no se aseguran en mi brazo de carne. Desde lejos veo las murallas de Valencia de un bronce bruñido é inquebrantable, y estas son tanto mas seguras, quanto menos las puede ver el enemigo. Veo igualmente una nube de proteccion sobre todo el reyno, de la que solo fue una sombra y figura la que defendió el pueblo de Dios por 40 años. Los muros de bronce son los pechos valencianos, cuyo carácter y escudo de Armas es la Lealtad; y la nube que nos protege es la Reyna de los Angeles, Generala del ejército mas bien ordenado: esta es nuestra adora-

ble y generosa madre de desamparados con su Hijo omnipotente. El cielo mismo ha dado el testimonio mas grande de esta verdad, de su predileccion de Valencia y de su reyno. ¿Hay otra capital en toda España, donde no haya entrado algun exercito de este corso ladron, impio y tirano? ¿Hay otra provincia, que por dos veces le haya repelido de su centro milagrosamente sin murallas y sin exercito? El cielo, y su invencible Débora ó Judit es quien nos salva y nos salvará si nuestra conducta no desmerece su proteccion. No extrañeis este lenguaje en un militar. Soy cristiano; soy español viejo, y estoy persuadido, que no son victorias sino relámpagos los que consiguen los inmorales, como el corso y sus generales de mala opinion y peor conducta. Yo cedo, pues, mi baston á esta Reyna Soberana, que lo es de Desamparados, del Pilar y Monserrate. Ella ha sido el general que libró el reyno hasta el dia de hoy; ella será quien librará quanto se ha puesto baxo mi baston de general, que ya no es mio, sino suyo, y del Dios de los Exercitos. Esta es guerra de religion, en que debemos pelear, como los Macabeos por nuestros templos, por nuestros Santos, por nuestras leyes, por nuestra Patria, por nuestros hijos, mugeres; familias, y por el honor de nuestro Dios, de su Madre, y por nosotros mismos. El que tenga pues zelo por la causa pública y por la justicia, reúname pronto á mí, tome las armas, ofrezcase en sacrificio, alargue su mano, acometa, avanze, vencerá y triunfará. Guerra eterna al tirano, guerra al cobarde, guerra al impio, al egoista, al defraudador de las rentas, y al que no trabaje quanto pueda.

Confiad en el gobierno, y el gobierno confiará en vosotros. Conducta en los gefes, y la habrá en el pueblo: moderacion en los gastos, y habrá abundancia en el exercito: órden en las familias, y brillará en las acciones públicas: actividad en los individuos, y el exercito será invencible: obediencia, union de todos los pueblos,

fidelidad, justicia y verdad; Dios peleará con nosotros. Enlazados todos los de mi mando, como si fueran un solo corazón y alma, resucitarémos la gloria de los saguntinos, el invencible valor de los zaragozanos, el esplendor de la antigua Tarragona, la gloria de los manchegos, murcianos y de Cuenca. Al arma, pues, al arma, paisanos míos. La religión, la patria, las familias, los intereses y la libertad está en peligro: providad, justicia, valor, union, obediencia, confianza, generosidad y constancia. Sea nuestra divisa: *O vencer, ó morir.*

Alicante 3 de Julio de 1811. = El general Trággia.

Lóndres 14 de mayo.

Escriben del continente que todavía no se ha abierto la campaña entre Rusia y Turquía: los aprestos eran grandes por una y otra parte, pero continuaban las negociaciones. Al mismo tiempo el gobierno ruso iba enviando tropas á Polonia, para donde habia salido ya la guardia imperial. El rey de Prusia trata de organizar las guardias nacionales en sus estados. Entretanto los franceses no estan ociosos: su punto principal de reunion es Magdeburgo: á pretexto de que temen un desembarco de los ingleses, establecen puestos de tropas en toda la costa del Báltico, forman almacenes en la frontera occidental de Rusia, y envian gente, artillería y municiones.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.

De Areñis en 5 dias el Laud del patron Francisco Costa catalan con cargo de terralla y la correspondencia de Cádiz.

De Villanueva en 4 dias el Laud del patron Jayme Funnianals catalan con 27 pasageros cargo de vino y valija.

De Mataró en 10 dias la Polacra N. S. de la Sinta, su capitan D. Simon Pages, catalan con 18 pasageros y cargo de azucar, cacao y café.

Imprenta de Buenaventura Villalonga.

lla, á cuyo fuego perdieron la vida mas de 200 rebeldes, y los demas se pusieron en fuga. (*Se continuará*).

Montellá 17 de Junio.

Ayer llegó uno de nuestros prisioneros, que se escapó de un hospital de Francia, porque oyó la voz de que en convaleciendo, le enviarían á los exercitos del norte. Cuenta el buen trato que ha recibido en su viage, y que no ha encontrado tropas, ni se tiene noticia que venga refuerzo alguno á España. = En París hay algun descontento. Amanecen pasquines contra Napoleon, y clamando por la paz. = En Mont-peller hubo algun movimiento por la requisicion, como que los gendarmes tuvieron que escaparse. = Tayllerand va á salir para Petersburgo, y segun el éxito de su comision pasará á Londres. = Grandes acontecimientos se esperan despues del 16 del corriente: dia en que el cuerpo legislativo debe abrir sus sesiones, y decretar la nueva constitucion para el Clero galicano. Los obispos están ya todos reunidos para el concilio nacional. = Massena y Victor deben ir al Norte.

Las Presas 17 de Junio.

Se asegura una grande revolucion habida en París el dia 4 del actual, y que para aquietar al pueblo salió Tayllerand, asegurando que jamás habia consentido á la guerra contra España, y que procuraria remediar tantos males.

Se dice tambien, que la salida que hizo el dia 14 de los corrientes la guarnicion del castillo de S. Fernando, fué memorable, habiendo conseguido leñas y otros víveres, y hacer 150 granaderos prisioneros, y entre ellos 6 oficiales, de los quales mandó el comandante Martinez fusilar 5, y poner al otro en libertad, para que fuese á dar noticia á Magdonald, y decirle lo habia executado en cambio de la muerte alevosa que dió al capitan Masana,

asegurando haria lo propio con todos los oficiales, hasta sargentos, que hiciese prisioneros.

Bailen 15 de Junio.

Los 70 hombres que pasaban por Andujar á reforzar el ejército de Soult, han retrocedido á Linares, en donde se han situado, esperando ulteriores órdenes. Mientras tanto las guarniciones que ocupan esta villa y la ciudad de Andújar han abierto los inmensos graneros que conservaban, y van despachando el trigo á 15 y á 20 reales la fanega: con este motivo acudian de largas distancias á proveerse de granos; pero ha parado la venta, porque no desmintiendo los franceses la mala fe con que se conducen en todos los tratos, dieron en la flor de embargar las caballerías de los compradores; y extendiéndose la noticia, se han ido retrayendo hasta el extremo de haberse cerrado las troxes. Los cartagineses entraron en España con el carácter de mercaderes, y se erigieron en conquistadores: la buena fé de sus tratos allanó el camino de sus conquistas. Los franceses entraron de conquistadores, y han tomado el oficio de revendedores. De lo que es buena fe no se hable, porque no es gente que gaste ese género: ¿quál será el resultado de sus especulaciones?

Noticias del Pais.

Dia 24 á las 6 de la tarde se despachará correo para Iviza.

Embarcaciones que ayer dieron fondo en el Puerto de Palma.

De Ibiza en 2 dias el Laud del patron Tomás Valvert ivicenco en lastre.

De Mahon en 2 dias el Laud del patron José Garau catalan en lastre.

De Peñíscola en 4 dias la Fragata de S. M. C. la Prueba, su comandante el capitan de Navío D. Pedro Percastaney,